



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:17

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 20 Enero de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Despidos estaban pactados.

- +Economista asegura que presidente Bolaños tiene el compromiso de reducir déficit fiscal en un 65%.
- +Ministro Navarro dice que gobierno y FMI están de acuerdo "por casualidad" en reducción del Estado.

+Bolaños confía más en Ortega.

- +Dice que es de los sandinistas comprensivos, modernos y democráticos.

+Invierten en marina.

- +Aserradores, Chinandega.- Entre una playa virgen y un archipiélago de manglares, construyen la primera marina en Nicaragua, donde las embarcaciones deportivas y de esparcimiento podrán atracar y sus tripulantes gozar de una estadía placentera. Es una inversión de 10 millones de dólares.

El Nuevo Diario

+ "Satanizan al FMI".

- +Estamos ordenando la economía, dice Montealegre.
- +Presupuesto fue debidamente consultado en el CONPES y Comisión Económica de la Asamblea Nacional.
- + "En los últimos 20 años hemos tenido déficits altísimos y eso significa deuda", expresó el ministro.

+Tarifas son astronómicas.

- +Molestia con precios de servicios básicos.
- + Revela encuesta de EL NUEVO DIARIO y Demoscopia.
 - * 85,2 % de los clientes de Unión Fenosa, dice que las tarifas de energía eléctrica es muy cara y un 53,9 % dice lo mismo del agua.
- +Para los usuarios del teléfono, una empresa privada, un 43,8% señala que la tarifa está elevada.
- +También la mayoría se queja de la mala atención al cliente por parte de estas instituciones.

+Olvido asfixia Ciudad Antigua.

- +Pobreza extrema campea en abandonado tesoro histórico.
- +La llegada de los españoles, el monasterio, los piratas...
- + La religiosidad, El Señor de los Milagros y el infaltable anonimato.

+Diplomática abogada fue suspendida.

- +CSJ: En 1999 por dos años por violar "toda la Ley de Notario".
- +Comisión de Régimen Disciplinario expresa que "pocas veces se ha visto...la multitud de violaciones a la Ley del Notariado, que cometió la licenciada Oglacela Alemán Benavides".
- + Una de las primeras incorporadas al cuerpo diplomático, por el concurso de oposición realizados a finales del año pasado.

+ "PLC se reforma o pierde".

- +Afirma que nunca fue parte del círculo cercano del entonces presidente Alemán.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:17

PAG - 2 -

+A mediano plazo (un año) se requerirá de una reforma constitucional, dice.

+ "El Frente Sandinista y otros, inteligentemente, dijeron: a este señor lo vamos a acompañar", en su lucha contra la corrupción.

Editorial

La Prensa

¡Vete el Presupuesto, Presidente!

"De manera que el Presidente de la República tiene que vetar el presupuesto para dejarlo según lo acordado con la comunidad financiera internacional. No hay alternativa. Y como a los sandinistas es prácticamente imposible sacarlos de sus alucinaciones socialistas, los diputados liberales tienen la responsabilidad de enmendar la plana y para eso deben unificar sus 53 votos y aceptar el veto presidencial."

Caricatura

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El país del desaliento. (Douglas Carcache)

"El robo del dinero de los asegurados del INSS, ha puesto a prueba la campaña del presidente Enrique Bolaños contra la corrupción. Si terminan cobrándole esas deudas a las mismas víctimas, los asalariados, en este país la confianza continuará sepultada por el desaliento. "



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:17

PAG - 3 -

El Nuevo Diario

Cuando ya no te necesitan. (Jorge J. Cuadra V.)

“Fíjese bien, Sr. Presidente, por donde da sus pasos, no vaya a ser que lo muerda una de las muchas víboras venenosas que lo rodean. Nunca abandone la idea de que gente de su propio partido, le quieren boicotear su gestión de gobierno, porque nunca le van a perdonar que haya mandado a la cárcel a su líder máximo. No espere mucho de la bancada del PLC, porque ellos siempre le van a pedir lo mismo: El perdón para Arnoldo Alemán y eso, usted lo ha dicho mil veces, es innegociable. Si lo negocia, se le va su prestigio y su presidencia.”

Lo que nos enseña la historia del proteccionismo. (**Oscar-René Vargas.**)

“Altos funcionarios del gobierno mexicano reconocieron, a principios de enero de 2003, que el capítulo agropecuario (clave para Centro América) fue mal negociado y mal implementado; el gobierno de Nicaragua, el parlamento, los empresarios, los agricultores y la sociedad civil debemos de conocer el borrador del TLCCA-EEUU, estudiar las lecciones de la experiencia mexicana, para impulsar un diálogo nacional sobre los puntos que contempla ese tratado para buscar cómo mejorar los principales puntos estratégicos para los intereses de la región centroamericana.”

TLC: la moneda en el aire. (Pedro Rafael Gutiérrez Doña)

”Hay muchas interrogantes flotando en la atmósfera, provenientes de los múltiples sectores que se van a ver o no beneficiados con el TLC. La primera, y que atañe directamente a Nicaragua, es de qué manera, la agricultura y sus ramificaciones, podrán recibir la tabla de salvación. Recordemos que este tratado tiene como principal objetivo, introducir libre de aranceles los productos agrícolas -en este caso- y obtener el mayor beneficio para su país.”

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolaños: El PLC está huérfano de liderazgo. (Pág. 3 A)

+Si el PLC no se depura, va a sufrir una “derrota rotunda”, dijo el presidente Bolaños al diario La Nación.

+ Confía en que se dé un proceso de democratización interna en el PLC, que le permita fortalecerse como alternativa electoral.

+PLC negocia apoyo por cargos en gabinete y Parlamento. (Pág. 3 A)

+ Navarro niega, pero critica composición del gabinete y directiva legislativa.

+Hoy se rompe misterio sobre embarque de armas. (Pág. 4 A)

+ Hoy se romperá el hermetismo y la expectativa que ha provocado el contenido del informe de la Organización de Estados Americanos (OEA), sobre el embarque de armas permutado por la Policía Nacional supuestamente con la Policía de Panamá, pero que terminó en manos de los paramilitares de Colombia.

+PLC renuncia a presidir Comisión Económica. (Pág. 4 A)

+ La bancada liberal arnoldista renunció a presidir la comisión económica de la Asamblea Nacional, convencidos de que enfrentarán a una aplanadora de seis miembros de las bancadas Sandinista y Azul y



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:17

PAG - 4 -

Blanco, contra tres liberales, confirmó ayer el jefe de esta estructura legislativa, diputado Enrique Quiñónez.

+Presiones del FMI afectan pensiones. (Pág. 6 A)

+Jurista dice que recorte a prestaciones se debe a compromisos internacionales del gobierno.

+Buseros dan hasta mañana a Bolaños. (Pág. 6 A)

+Desde hoy por la tarde pegarán rótulos en los buses para informar que el pasaje real es de C\$2.52.

+Consumidores inician protestas en la capital. (Pág. 6 A)

+Protestas y acciones jurídicas emprenderán esta semana organizaciones de consumidores, contra la ola de alzas que desde principios de año amenazan el bolsillo de los nicaragüenses.

+ Despidos rondan el Mag-For. (Pág. 16 A)

+ Los empleados de menor salario podrían perder beneficios sociales, advierte viceministro.

+Comunicado de Amunic. (Pág. 7 B)

+Acuerdos referentes al Incremento de las Transparencias Presupuestarias de los Municipios de Nicaragua aprobadas por la Asamblea Nacional en la Ley Anual de Presupuesto General de la República.

+Depredan bosque en Las Minas. (Pág. 8 B)

+Inafor investiga corte ilegal de unos 5,000 árboles en la cuenca del Río Tunky.

+Ambientalistas exigen intervención de la Procuraduría Ambiental para castigar a personas que destruyen la reserva forestal en el Atlántico Norte.

+Área Protegida de Mirafior hacia el desarrollo sostenible. (Pág. 8 B)

+En una extensión de 26 mil hectáreas, se ubica el Área Protegida de Mirafior y Mesas de Moropotenté, donde próximamente pondrán en marcha un plan de manejo para la búsqueda de soluciones a problemas económicos, sociales y ambientales de Estelí.

+Comunicado de AMCHAM. (Pág. 9 B)

+Apoyo decidido al Veto Parcial del Presupuesto General de la República.

El Nuevo Diario

+Rotundo no a "macroministerios". (Pág. 2)

+Detener la creación de los "macroministerios" que manden a más de 3 mil empleados públicos al desempleo, será el objetivo de las marchas que inician esta semana, las que serán encabezadas por la Unión Nacional de Empleados (UNE) organización que aglutina a más de 15 mil trabajadores del Estado.

+Buscan formar bloque anti sandinista. (Pág. 2)

+ Los dirigentes de los partidos y grupos políticos que se definen como democráticos, sobre todo el de tendencia liberal y conservadora, han comenzado un proceso de acercamiento de cara a las elecciones municipales para tratar de formar un solo bloque y enfrentar a los sandinistas.

+El Apocalipsis del Hno. Osorno. (Pág. 3)

+Se quedó sin capacidad de maniobra y sólo quiere asegurarse diputación futura.

+ "Frank Sarriá sabe que somos la pulpería de Osorno".

+El partido ya es un cadáver y ya nadie le cree nada, señala Uri Rojas.

+ Dole presiona a los afectados de Nemagón. (Pág. 5)

+ Transnacional quiere acabar con Ley 364.

+La justicia en retroceso. (Pulso Político. Pags. 8 y 9)

+ «Nunca he sabido que estando pendiente un recurso de apelación se puede revocar un auto de prisión»,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:17

PAG - 5 -

señala el ex presidente de la CSJ.

+Acciones son anormales desde el punto de vista jurídico, los jueces tienen que responder por sus actos, para eso están los recursos en los tribunales.

+ Siempre han habido jueces malos y jueces buenos, depende de la personalidad de cada uno de ellos, que no se dejen gobernar de fuerzas extrañas a su función y a la ley.

+Justicia y corrupción, aunque suene ilógico. (Pág. 8)

+Causa está en roces constitucionales, según magistrado Rosales.

+Se ha revertido percepción positiva tras primeros juicios.

+Son más de 250 despachos en el país, pero existen más de 4 mil quejas.

+Justicia no es satisfacer a la opinión pública. (Pág. 9)

+ Asegura la jueza Primero de Distrito de Crimen, Juana Méndez.

+ Explica en detalles las acciones judiciales que ha tomado en relación a los juicios sobre corrupción.

+El juez no puede cargar sobre sus espaldas con toda la responsabilidad del proceso, sostiene.

+La Procuraduría, como representante del Estado, tiene responsabilidad de impulsar la investigación y pedir las medidas preventivas, pero si no lo hace qué le queda al juez.

+ "Programa con el Fondo no se va a cumplir". (Pág. 14)

+ Economista Adolfo Acevedo pinta un panorama sombrío.

+Gobierno no consultó presupuesto y éstas son las consecuencias.

+ Dice que deuda interna es impagable.

+Pronunciamiento del Bloque Popular Centroamericano. (Pág. C 5)

+Pronunciamiento en contra del TLC.

PROGRAMAS DE RADIO

Radio Corporación

Programa: **Surcos Nuevos**

Presentador: Dr. Nelson Artola y Dr. Ramón Esteban Gutiérrez

Tema: Varios.

+El programa tratara temas relacionados con el café, granos básicos y el quehacer campesino, entre otros.

+Artola dijo que el FMI esta imponiéndole al gobierno que no aplique el presupuesto aprobado, lo que significa que miles de maestros, soldados, jueces, médicos, enfermeras entre otros no recibirán el aumento de salario contemplado en el mismo, por lo que esta llamando a estos gremios a protestar.

+Gutiérrez señaló que si bien el presidente propone, es la Asamblea Nacional la que dispone, por lo que el presidente debe sentarse con los señores del Fondo y pedirles que sean más flexibles porque el pueblo no aguanta más.

+Artola manifestó que 5000 propiedades serán ejecutadas en los próximos días, producto de los acuerdos con el FMI, las cuales serán vendidas al mejor postor que no es precisamente el capital nica, sino el capital extranjero. Por eso el FSLN introdujo en la Asamblea Nacional una ley que evita que les quiten sus propiedades o al menos que permita que los mismos dueños puedan comprarlas con un plazo de 15 años y 10 de gracia, todo porque "el FSLN piensa en los campesinos y en el derecho a sus propiedades".

+Gutiérrez dijo que este programa se llama Surcos Nuevos porque es lo que el Bloque de Empresarios y



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:17

PAG - 6 -

Profesionales Sandinistas quiere empezar, un nuevo camino pidiendo perdón al campesinado y diciéndoles que esta vez no se van a equivocar porque ya corrigieron sus errores por lo que no le deben tener miedo al Frente Sandinista.

+Sostienen que gracias al FSLN hay democracia en Nicaragua, porque este es un partido democrático y defensor de los Derechos Humanos.

+Finalizaron pidiendo al gobierno que cumpla con sus promesas, pues el Frente ya le ha demostrado que es un partido de altura pero que se debe al pueblo y este exige el cumplimiento de las promesas, “están (los campesinos) con las mangas arremangadas pero no les llegó el machete (financiamiento) dijeron. Agregaron que “Don Enrique se monto en este toro y si no cumple el toro lo puede votar”.

**OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL**
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua